

L'effet Trump sur le nationalisme canadien

L'année 2025 apportera son lot de défis pour chacun de nous. Avec l'assermentation de Donald Trump comme 47e président américain et ses menaces de tarifs et d'annexion, notre quotidien risque d'être bousculé par les sautes d'humeur de notre voisin impérialiste. La question à se poser me semble celle-ci: comment le Canada en est-il rendu-là? Pourquoi se retrouve-t-on dans une position de faiblesse face à Donald Trump? À trop vouloir plaire aux Américains, voilà qu'ils prennent le Canada pour un tapis! Et ils n'ont pas totalement tort. Au fond, c'est quoi le Canada? Qu'est-ce qui le différencie des États-Unis? Avant, il y avait des symboles qui le distinguaient: la monarchie britannique, Terry Fox, le castor, la police montée, le hockey...

Mais aujourd'hui, ces symboles qui faisaient la fierté des Canadiens ne sont plus des facteurs d'unité identitaire. La faute en incombe au premier ministre démissionnaire Justin Trudeau qui aura plongé le Canada dans une des pires crises identitaires de son histoire. N'a-t-il pas insisté sur le fait de faire du Canada le premier État postnational sans histoire et sans identité? N'a-t-il pas tenté d'augmenter drastiquement la population canadienne sans égard à conserver les valeurs canadiennes, du moins son identité?

L'occasion est trop belle pour le Québec, qui dort depuis 30 ans, de réfléchir à ses valeurs et à son avenir. Nous avons porté bien haut les valeurs canadiennes en colonisant ce pays au temps du scorbut et malgré la précarité de notre démographie; nous avons fondé ce pays avec nos ennemis d'hier sur le principe de l'égalité juridique des deux peuples fondateurs; nous avons

semé dans ce pays les germes de notre démocratie en y laissant le sang de nos ancêtres lors des Rébellions; nous avons cru en ce pays en lui donnant nos propres symboles qui nous ont été volés par le Canada anglais pour nous faire croire à un pays qui méprise notre existence: l'hymne national (écrit en français et dont la traduction est une insulte et une injure à son auteur Adolphe-Basile Routhier), la feuille d'érable, le castor, le drapeau canadien (qui était un drapeau de la Société Saint-Jean-Baptiste utilisé depuis 1834), entre autres; nous avons voulu être traités en égal avec nos partenaires et cela nous a été refusé... Trump a raison: le Canada devrait devenir le 51^e état. Après tout, le Canada n'est qu'une succursale économique et commerciale des États-Unis. Après tout, les Canadiens anglais préfèrent de loin consommer la culture américaine. Mais nous Québécois? Sans le Québec, le Canada n'existe pas. C'est lui qui lui donne son âme à ce pays. Et on ose le traiter de moins que rien, de xénophobe, d'intolérant et de raciste!

Trump a raison: le Canada anglais n'a pas d'histoire; son histoire n'est que des faits divers. Tout le contraire du Québec français. Elle commence en 1534. On était là avant que le Canada existe; on était là pour le fonder et sans doute ne serons-nous plus là quand le Canada n'existera plus! Si vous vous posez la question si les Canadiens anglais s'intéressent à nous, demandez-leur s'ils connaissent Stéphane Venne, Julien Poulin ou Kim Yaroshevskaya qui viennent de nous quitter. Demandez-leur de présenter des excuses au nom de Mordecai Richler qui a traité Stéphane Venne de nazi avec sa chanson *Demain nous appartient* et qui a récidivé en

1991 en traitant, dans le *New Yorker*, les femmes québécoises de truies, car lui ne s'est jamais rétracté! Trop souvent le Québec a plié l'échine devant le mépris et les insultes du Canada anglais. Trop souvent on a laissé faire et on a préféré tendre l'autre joue. Trop souvent on a accepté l'inacceptable pour conserver nos acquis économiques et la paix sociale. La réalité, c'est que le Québec n'a rien à attendre du Canada anglais, encore moins qu'il défende nos propres valeurs face à Trump. Nous sommes très bien capables de nous gérer nous-mêmes. Encore faut-il en avoir la volonté politique. Avoir la volonté de répondre à l'ancien premier ministre de Terre-Neuve, Danny Williams, qui nous accuse encore de vol tarifaire au sujet de la nouvelle entente signée dernièrement sur Churchill Falls, le vrai scandale dans cette histoire est que personne ne se lève à Québec pour réaffirmer que le Labrador nous a été volé en 1927 et que nous exigeons une rétrocession immédiate!

On ne s'ennuiera pas avec Trump. Il nous forcera à réfléchir à notre avenir qu'on le veuille ou non. Il va toujours y avoir un Elvis Gratton pour penser qu'on est petit et qu'on est bon à rien. Il est temps d'arrêter de se plaindre dans nos vieux réflexes de colonisés et de sortir du marasme politique dans lequel nos élites nous ont plongés et nous tiennent prisonniers depuis trop longtemps pour nourrir leur opportunisme!. Il est temps de remettre au goût du jour *C'est le début d'un temps nouveau et C'est pas fini*. Et comme le chantait si bien notre grand Félix Leclerc: *Les fruits sont mûrs dans les vergers de mon pays. Ça signifie: l'heure est venue, si t'as compris...*



Maison d'Entraide de Prévost Evelyne Landry

Ventes spéciales - À ne pas manquer!

Dates importantes à mettre à votre agenda:

- Tout le mois de janvier, les jouets et les livres sont à 50 % de rabais du côté comptoir.
- 7 février 2025:
 - Vente au sac du côté comptoir
 - 50 % de rabais sur les vêtements à la friperie (certaines exclusions peuvent s'appliquer)
 - 50 % de rabais à l'entrepôt (certaines exclusions peuvent s'appliquer)

La Maison d'Entraide de Prévost remercie chaleureusement la communauté!

La Guignolée 2024 a été un véritable succès grâce à la générosité et à l'implication de toute la communauté de Prévost et des environs! Cette année, nous avons eu l'honneur de distribuer 70 paniers de Noël à des familles de notre ville. De plus, avec les denrées recueillies, nous pourrions continuer à offrir chaque semaine entre 60 et 70 paniers alimentaires à ceux dans le besoin.

Nous adressons un immense merci aux commerçants de Prévost qui nous ont accueillis chaleureusement, permettant ainsi la collecte de dons et de denrées. Grâce à la solidarité des résidents, nous avons pu amasser une quantité impressionnante de provisions, qui permettront de bonifier notre banque alimentaire tout au long de l'année.

Un remerciement spécial aux pompiers de Prévost pour leur aide

précieuse dans la livraison des paniers de Noël, ainsi qu'à l'équipe de la Ville de Prévost pour leur soutien. Nous saluons également l'engagement des nombreux bénévoles, qu'il s'agisse de ceux qui ont trié les denrées reçues, collecté des fonds devant les commerces, ou encore frappé aux portes pour solliciter des dons.

Enfin, un merci particulier à l'équipe du IGA Extra famille Piché, qui a démontré une générosité exemplaire en offrant de la soupe réconfortante à nos bénévoles lors de la Guignolée. De plus, ils nous ont offert des tourtières maison pour ajouter une touche spéciale à nos paniers de Noël.

La Guignolée 2024 témoigne une fois de plus de l'esprit de solidarité et de partage qui caractérise notre belle communauté.

Merci à tous de faire une différence!

Important, concernant vos dons

Pour que vos dons soient utilisés par notre organisme, nous vous demandons de venir les déposer durant nos heures d'ouverture. En dehors de ces horaires (le soir et les fins de semaine), des personnes non autorisées peuvent les récupérer pour les revendre ou les utiliser à des fins personnelles.

Malgré des interventions policières, cette situation persiste. Nous comptons donc sur votre collaboration pour garantir que vos dons profitent directement à notre mission. - Merci de votre compréhension et de votre soutien!

Heures d'ouverture: Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 16 h (ouvert entre midi et 13 h); le samedi, de 9 h à 12 h

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507 maisontraideprevost@videotron.ca



Suivez-nous sur Facebook

www.maisontraideprevost.org

Devenez membre du votre Journal

Devenir membre est tout à fait simple. Vous devez avoir plus de 18 ans, souscrire aux objectifs du Journal et payer une modique cotisation de 5\$ annuellement. Vous pouvez devenir membre via Paypal à www.journaldescitoyens.ca, ou en remplissant le coupon que vous ferez parvenir au Journal des citoyens accompagné de votre paiement de 5 \$ à l'ordre des Éditions prévostaises à C.P. 603, Prévost, J0R 1T0.

Je désire devenir membre du Journal des citoyens. Voici ma contribution de 5 \$

(Les chèques doivent être faits à l'attention des Éditions Prévostaises)

Nom : _____

Adresse : _____

Téléphone : _____ Courriel : _____

CONVOCATION

Assemblée générale - Mercredi 12 mars 2025, à 19 h

L'assemblée générale annuelle du Journal des citoyens se tiendra aux Sentiers de Prévost, 2480, boul. du Curé-Labelle, à Prévost, à 19 h

Ordre du jour

1. Bienvenue, vérification du quorum et ouverture de l'assemblée
2. Nomination d'un président et secrétaire d'assemblée
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour
4. Rapport du président

5. Acceptation du procès-verbal de la dernière assemblée générale (7 mars 2024);
6. Présentation des états financiers au 31 octobre 2024 et nomination d'un vérificateur
7. Élection des administrateurs
8. Varia
9. Levée de l'assemblée

Biscuits et boissons seront servis.



www.journaldescitoyens.ca

Mission
Le Journal des citoyens est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

Avis
Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le Journal des citoyens
Dans ce journal, les termes employés pour désigner des fonctions sont pris au sens neutre; ils ont à la fois valeur d'un féminin et d'un masculin.

La conception des annonces du Journal des citoyens est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du Journal

des Éditions prévostaises
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0
Tél. : 450 602-2794

Rédacteur en chef et directeur : Michel Fortier
450 602-2794 redaction@journaldescitoyens.ca

Coordination aux finances : Sophie Heynemand
450 530-8000 sheyneband@journaldescitoyens.ca

Conseil d'administration :
Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Anthony Côté, Lise Pinard et Michel Fortier.

Journalistes
Nicolas Michaud: n.michaud@journaldescitoyens.ca
Émilie Corbeil: emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca

Chroniqueurs :
Yvon Blondin: yvonblondin@journaldescitoyens.ca
Anthony Côté: anthony_cote@journaldescitoyens.ca
Lyne Gariépy: lynegariépy@journaldescitoyens.ca
Benoît Guérin: bguerin@journaldescitoyens.ca
Jacinthe Laliberté: jacinte.laliberte@journaldescitoyens.ca
Valérie Lépine: vlépine@journaldescitoyens.ca
Daniel Machabée: danielmachabee@journaldescitoyens.ca
Odetta Morin: odemorin@journaldescitoyens.ca
Gleason Thérberge: motsetmoers@journaldescitoyens.ca
Carole Trempe: carole.trempe@journaldescitoyens.ca
et Sylvie Prévost

Révision des textes :
Gleason Thérberge

Direction artistique et infographie : Carole Bouchard

Représentante publicitaire : Lise Pinard
514-894-1678 lisepinard@journaldescitoyens.ca

Imprimeur : TC Transcontinental

Tirage certifié : 11 300 exemplaires

Distribution : Postes Canada : médiaposte

Dépôt légal :
- Bibliothèque nationale du Québec
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 Journal des citoyens

Le Journal des citoyens Culture et Communications Québec reçoit l'appui de :

